

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I San José, C. R., domingo 3 de noviembre de 1912 Núm. 247

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».
Únicos Importadores,
Antonio Urbano y Hno.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el CONFORT deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas,
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden
--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que vendo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirá a Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de pones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precio y demás detalles, dirigirse a AMERLING, apartado 333.

Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que con los Glicerofosfatos de Cal, Magnesita, Potasio, Hierro y Sodio completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia, el raquitismo, la fosfaturia, la tuberculosis y en la convalecencia de enfermedades graves.

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.
Dosis para niños: Según la edad

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA
JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN

Rápidas de Esparta

Por noticias verídicas que he obtenido de personas que por necesidad imperiosa transitan por el camino de Macacona, —la vía más corta entre las poblaciones de Esparta y San Ramón—esa vía de suyo importantísima, no debiera llevar el nombre de camino.

El abandono es completo. Hace varios meses que no se transita por allí con carretas. Con dificultad en lomo de bestias pasan las legumbres y otros artículos de los cuales San Ramón y otros lugares inmediatos abastecen a este mercado. Pero ha llegado el caso de que ni así pueden acarrearlos y esto explica el encarecimiento y escasez de las subsistencias del diario y preciso consumo.

La parte más abandonada del camino —triste es confesarlo,—es aquella que pertenece a Esparta. ¿Habrán quién dude que nuestra autoridad principal, en vez de hacer alarde de estar «dando las malas al Fernandismo», (?) como dice cierto agente de elecciones venido a este lugar, debiera preocuparse de algo más provechoso que de la política prematura? Está visto que sí. Señor Gobierno: mándenos hombres que se interesen por el bien comunal y peñillos a la mar.

El combate contra la anquilostomiasis ha cesado aquí de tal modo que no se habla siquiera de eso. Coincide ese decaimiento con la separación de don Anibal Figueroa de la Jefatura Política, quien secundado por el mélico doctor López Cantillo, dedicaba mucha de su atención a la cruzada contra ese terrible azote de la clase desvalida. ¿Por qué ahora que un hijo del mismo lugar ocupa el puesto que tenía don Anibal, se ha dado de mano a la recolección de maestras etc. etc?

Tener como único mérito el negativo esfuerzo de haber nacido debajo del campanario, es no tener ninguno. Los espartanos han de convencerse de que el espíritu del bien no tiene patria especial. Es un don individual que no está circunscrito a los límites de determinadas parroquias, y produce sus beneficios donde quiera que se plante quien de él esté animado. Los que siempre están con «mi pueblo allá y mi pueblo acá» es que se tienen una hacha que afilar. Tan breve como se arman de un kepl, una guerrera y un grueso bastón que apenas pueden manejar con las dos manos, se consideran relevados de todo esfuerzo propio y con derecho al respeto y estimación de las gentes. Y ahora que digo kepl y guerrera, ¿Por qué pasarían estos instrumentos de la autoridad de una casa a otra, dentro de un saco, en la mañana del 14 de setiembre último? Un premio al que aclerte!

Aquí la Ley de Licores es la quisicosa más vulnerable y risible. Los domingos si no se vende licor en tragos, en cambio se expende en medias botellas, de lo que resultan bolos como caídos de lo alto.

La índole del pueblo indudablemente es de obediencia pero con todo eso el resultado de tan censurable tolerancia ocasiona a veces la pérdida de hombres útiles en faena de la vida diaria. En «Cambalaché», como en todos los lugares fuera del centro, no hay patentados para el expendio, pero la venta se hace con descaro.

Pasa a la 4ª página.

La más alta novedad

El CHIC, el refinamiento, el mejor gusto en el fumado, quedarán complacidos vi sitando EL TOKIO.

Aquí encontrarán Uds. Londres, Media Regalía, Torpaderos, Predilectos de la Emperatriz, Brevas, Republicanos, Exquisitos, Victorias, Favoritos, Estrellas, Perfectos, Panetelas, La Flor de Luzón, Regalía del Rey, High Life, Culebras, Fancy Tales, Para el mejor gusto, Honorable, Imperiales, Londres y Flor fina.

Jamás ni en cantidad ni calidad ha venido nada más alto a Costa Rica. Nuestros tabacos son los preferidos hoy por la mejor sociedad inglesa y por los millonarios americanos. Ventas por mayor y al menudeo.

Los más finos fumadores del país en adelante sólo fumarán tabacos de nuestro almacén
— SAN JOSE DE COSTA RICA —

ARREGLO DE AGERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos
DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones
entenderse con el ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

Apartado nº 343 y teléfono nº 278

-- LA ESMERALDA --

Nueva refreshería, cantina y pastelería
DE JESUS CUBERO VARGAS,

situada al N. E. del Parque Central, esquina del Cuartel Principal, donde encontrarán todas las personas de gusto, los mejores pastelillos, refrescos y exquisitos licores.

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE!
Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Extracto de Hígado de Bacalao ALCOHOL 17 POR CIENTO

Contiene una solución del extracto que se obtiene del Hígado Fresco de Bacalao, la parte aceitosa ó grasea, siendo eliminada después. Este principio extractivo está combinado con el Extracto Líquido de Malt, el Extracto Filtrado de la Corteza de Corozo Silvestre y el Jarabe de Hipofosfitos Compuesto. Esta preparación tiene un sabor agradable, y no produce los molestos desagradables efectos característicos del aceite de hígado de bacalao.

DOSIS: Para adultos una cucharada, Para jóvenes de 10 a 17 años, media cucharada. Para niños de 5 a 10 años, una cucharadita; y de 1 a 5 años, media cucharadita. Debe tomarse media hora antes de las comidas y a la hora de acostarse, tomando cuatro dosis al día.

Preparado de la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

HERMANO CATALINA

De Henri Lavedan

CATALINA BRESSOL.... 29 años
ALBERTO VREMONT.... 40 años

En casa de los Bressol. Saloncito modesto, un armonium, vistas de Jerusalén y sillones con cubre espaldas de labor de gancho. Barrio del observatorio. Sobre los muebles y la chimenea fotografías de niños y porristas. Catalina y Vremont están solos esta tarde de mayo. Tiempo maravilloso: abiertes de par en par las ventanas permiten distinguir en lontananza los jardines del Luxemburgo.

Vremont.—Plenise usted que hace veinte años que soy amigo de su padre. La he visto a usted chiquitita así.

Catalina.—Lo recuerdo muy bien.

Vremont.—Tengo pues derecho a hablarle con el corazón en la mano, y puede usted oírme con la misma franqueza sin ruborizarse?

Catalina.—Sin duda.

Vremont.—Por qué no me acepta usted? Dios mío, no será por no conocerme después de tanto tiempo...! Sabe usted de sobra que no soy malo...

Catalina.—Es usted un hombre...

Vremont.—Veamos: Qué clase de hombre soy?

Catalina.—Un hombre excelente, un corazón de oro...

Vremont.—No soy un corazón de oro. Pero creo que podría en su vida más felicidad de la que ahora tiene.

Catalina.—Sí y nó.

Vremont.—Qué significa eso?

Catalina.—Nada: hablemos de otra cosa.

Vremont.—No; quiero que tengamos hoy una explicación definitiva.

Catalina.—Nos apenaremos mutuamente.

Vremont.—El más apenado seré yo, como si lo viera. Respóndame: ¿no me quiere? Sea franca. No me enojará su lealtad.

Catalina.—Yo, amigo mío ¡Sí!

Vremont.—Me quiere?

Catalina.—Con toda el alma.

Vremont.—Me quiere?

Catalina.—Y me parece que desde siempre.

Vremont.—Por qué me lo dice hoy, y no quiso decirlo antes, cuando se lo había preguntado tantas veces?

Catalina.—En primer lugar porque hoy me obliga a declararlo. Y además, principalmente, porque hoy he tomado una resolución definitiva.

Vremont.—Me amedrenta V. No serán esas vanas alegrías?

Catalina.—Vanias alegrías? Ah, pobre amigo mío!

Vremont.—Qué va a decirme?

Catalina.—Que no me casaré en mi vida.

Vremont.—He aquí lo que aguardaba, he aquí lo que... Es loco, es criminal. ¿Por qué? Todo el mundo la impele á que se case: su padre, su madre, los niños.... Todos la precipitan á la boda.

Catalina.—Lo sé. Precisamente aquí lo quería á V. ¡Me lo dicen tanto esas almas tan queridas. Si no dijeran tanto! Su deseo es la mejor prueba de la necesidad de que me quede. Atienda: V. conoce la casa, no debo ya explicarle ningún detalle y sabe cuánto agobia llevarla á cuestras!

Vremont.—Soberbio! Permítame que la ayude. Amémosos. Casémosos. Cuenta con mi colocación de tenedor de libros en La Semana Católica. Algo es algo. Tengo además....

Catalina.—No me interrumpa; deseo precisarle todo escrupulosamente. A mis padres el tiempo no los remozca; y somos seis hijos.

Vremont.—Cinco. No hay que contar á Alejo. Desde que está en los Espahis se basta á sí mismo.

Catalina.—De vez en cuando hay que mandarle todavía una libranza.... Pero pongamos cinco para no disgustarle. Si entre los cinco hubiese á lo menos una hermana. ¡Pero son cuatro chicos! Cómo quiere V. que abandone á esos cuatro muñecazos, si el mayor cuenta 16 años y el menor apenas 10? No han sido nunca mis hermanos: han sido mis hijos. Más que mamá los he educado yo. He estudiado el griego y el latín para corregir sus deberes. Yo escribí siempre las copias que les impusieron como castigo.

Vremont, mal humorado.—Y su mamá, ¿cómo pasa el rato?

Catalina.—Mamá es una santa! No la acuse V. No tenía tiempo para educar á los pequeños. Educaba á papá. (Riendo) Quiero decir que se ocupaba de él, y su servicio la monopolizaba. Además, la mala salud de papá reclamaba que estuviese constantemente á su lado. El 82 tuvo que ir á Vichy.... Qué desazonadas estábamos!

Vremont.—Bah! Se ha recompuesto magníficamente. Al envejecer se ha robustecido.

Catalina.—Lo parece. Pero no está muy sólido. Recuerde V. que pronto hará dieciocho años que es Maestro de Capilla de los Carmelitas y toca el órgano. Y no ha faltado á ninguna fiesta, á ningún oficio durante esos dieciocho años. Reconozca V. que esto es sublime. Por ello me envanezo de papá.

Vremont.—Sí, pero hay algo que me parece más meritorio, y es la profesión que viene V. ejerciendo durante toda su juventud.

Catalina.—Chitón! Va V. á decir tonterías atroces.

Vremont.—Se ha matado V. dirigiéndolo todo: los padres, el hogar, los hermanos chicos y los mayores... Y hoy quiere continuar así, sacrificar para siempre su vida, su porvenir? No, de ningún modo; fuera intolerable.

Catalina.—Sí, Alfredo. Es necesario. No me apesadumbre; lo estoy ya más de

lo que pueda sospechar. No puedo, no debo casarme. Mi lugar es este: esta casa; y aquí me necesitarán todavía por largo espacio. Lo digo sin orgullo: les soy indispensable á todos.

Vremont.—Pero si seguiría quedándose aquí, con la única diferencia de que entonces fuéramos dos á ayudarles y hoy, en cambio se halla V. sola.

Catalina.—No. Perteneceñdole, dejaría forzosamente de pertenecerles. O á lo menos no les pertenecería tanto, y su debilidad me reclama entera. Desde el día en que ame más allá de ellos les faltará el suelo en que se apoyan. Son tan poco prácticos!

Vremont.—Y V. ¡Ah, V. no da muestras de serlo gran cosa para alcanzar su felicidad!

Catalina.—Pés! Mi felicidad es una cosa secundaria.

Vremont.—Y la mía? Qué opina V. de la mía?

Catalina.—Con el tiempo sabrá V. pasarse de mí. Los hombres se acomodan en cualquier parte.

Vremont.—Opina V. eso? Qué crueldad! Hace tiempo que la amo á V. en silencio y la aguardo. Hoy me rehusa para siempre y como único consuelo me dice que acabaré por componérmelas. Nó, Catalina, nada de eso. O, si me acomodo en algún lado, será para mí daño, para enfermarme y morir á causa de la comodidad.

Catalina.—Tampoco. No se muere de dolor tan fácilmente y en un instante determinado. La tristeza y la miseria hacen vivir y sostienen con tanta eficacia como la dicha y la riqueza; y á veces mejor. Vivirá V. melancólicamente, sin llegar á la perfección de la dicha. Yo, me sentiré á menudo pensativa, sin ser enteramente dichosa. Pero los dos viviremos... como todos los demás mortales, Señor... con las tres cuartas partes de los ensueños sacrificados, y la última parte mal realizada.

Vremont.—Y qué nos va á quedar para distraernos y fortalecernos?

Catalina.—La melancolía de no haber sido felices, si nos sobra tiempo.

Vremont.—Eso es todo lo contrario de la esperanza, pobre Catalina mía! Y este es un acabo vivir!

Catalina.—No; la melancolía de no haber sido feliz, no daña; está permitida á los débiles, á los pequeños, á los desdichados, á los pacientes. Este dulcísimo pesar es la poesía de la abnegación, la mirada que dirige atrás los resignados, el suspiro que escapa cuando el deber nos agobia con su reledumbre. No nos prohibamos las melancolías; tenemos derecho á ellas; son algo así como las monedas de cobre en que se cambia el oro de nuestros sacrificios.

Vremont.—Diga V. bellas frases, Catalina. Pero es lo cierto que somos atrezo de desdichados. Y en tan hermoso día! En este instante, bajo este sol que inspira anhelos de viaje, hay gentes que se quieren y que marchan descuidados, dándose la mano, no pensando más que en su dicha!

Catalina.—Qué quiere V.! Y además, no sea V. tan novelesco; la novela no se ha hecho para nosotros.

Vremont.—No hay nada de novelesco. Catalina.—Un poco. Lo somos a menudo en la más pequeña esfera, siempre más de lo que imaginamos. Por qué ha amado V. á esta Catalina, que ni es joven....?

Vremont.—Oh, oh!

Catalina.—Treinta años, el año próximo.

Vremont.—Bravo! Si yo tengo cuarenta!

Catalina.—Ni joven ni bella. Podría decir más: que es fea. Tengo grande la boca, gruesa la nariz. Nada verdaderamente femenino. Ni gracia, ni un ochavo de elegancia. «Hermano Catalina», como me han bautizado los chiquillos. Y á V. se le antoja casarse con el Hermano Catalina. Eso es novela, amigo mío, novela de folletín. Volvamos á la realidad. Dentro de poco volverán Pedro y Gastón; deberé darles su lección de geometría. Esa es la historia! Y luego vigilaré la comida, porque nuestra vieja Marta no tiene la mano tan segura como en los días lejanos; y habrá crema abufuelada esta noche, y sino tomo cartas en el asunto, vendrá horizontal como un lengüado. No se ríe?

Vremont.—No tengo ganas de reír...

Catalina.—Ah, tampoco yo las tengo! Pero me hago violencia. Hay que hacerse violencia. Si no me metiese en cintura, si pensase como V. en las golondrinas y en el cielo azul, adió todo mi valor! Inmediatamente me desplomaría, y la casa lo mismo, y padre, madre, los pequeños, todos desplomados. Estemos alegres, estemos alegres para cumplir nuestro deber é infundir á los demás el deseo de cumplir con el suyo.

Vremont, triste.—Estemos alegres, me parece bien. Conque nunca?

Catalina.—Ahora no, esto es cuanto puedo decirle.

Vremont.—Y más tarde?

Catalina.—No sé.... No me atrevo.... No podría fijar un plazo.... precisar nada. No obstante....

Vremont.—No obstante.... prosiga!

Catalina.—Dentro de algunos años, después de mucho tiempo.... si la mucha remisión no le espanta demasiado... cuando los chiquillos sean personas mayores, y estén colocados, cuando padre y madre.... Nobles corazones, amores míos!.... Ay, no pueden vivir eterna-

mente! Tal vez entonces.... cuando esté sola, si V. abriga la misma idea....

Vremont.—La aguardaré á V., Catalina, la aguardaré!

Catalina.—Gracias. Entonces, en aquellas edades, seré su mujer. Díos mío, cuán vieja voy á ser!

Vremont.—Yo voy á estar enteramente cano. Pero cuán bellamente nos habremos obtenido uno á otro!

Catalina.—Creo que tendremos derecho á ser felices.

Vremont.—Lo soy ya (Toma sus manos y las besa). Te amo tanto, hermano! Catalina (retirando las manos) Silencio! Olgo á padre y madre en la antecámara. Es preciso que no sospechen que nos amamos de otro modo que como amigos.

Vremont.—Ocúltárselo? Por qué?

Catalina.—Porque son tan buenos que querrían que nos casásemos enseguida.... y no debemos.

Vremont.—Ay, es verdad! Lo olvidaba!

Notas de información general

Para atender mejor y ampliar el servicio del Observatorio Nacional, han sido pedidos al exterior varios aparatos que hacen falta, entre otros un sismógrafo moderno para apreciar debidamente los temblores.

Ayer se vio á hacerse cargo de su despacho como médico del Pueblo en el Circuito Occidental, el doctor Volio.

Un individuo que tranquilamente paseaba por las calles de la capital luciendo un hermoso petro de raza árabe, lujosamente enjaezado, fué sorprendido por otro caballero que le detiene, y le reclama la bestia por ser de su absoluta propiedad.

El detenido protesta de tal arbitrariedad y persiste continuar su marcha, pero el caballo en aquel apurado trance se negó á seguir, tan pronto conoció la voz de su verdadero dueño.

El alegato duró breves minutos pues ambos mantenían justas sus razones, que fueron solucionadas en la Agencia de Policía, donde declaró el individuo, que un policía de Santa Ana le había facilitado la bestia.

Ayer á las 11 de la mañana y en la calle conocida por Las Pilas, cerca del Pantón se desbocó el caballo de la volanta del doctor Lara, que rompiendo sus arneses partió lijero, dejando la volanta incrustada, aunque llesa, en uno de los postes eléctricos de dicha calle.

El caballo pudo ser detenido momentos después, sin presentar lesión alguna. Todo se redujo al susto producido por una bocina de un automóvil.

En las calles de la capital fue ayer tarde encontrada una niña de unos tres años de edad, graciosa, con su pelo recortado, que sin duda vagaba perdida y expuesta á verse atropellada por tantos vehículos que cruzan nuestras avenidas.

Fue depositada en la Primera Sección de Policía en el Interín se presentan sus familiares á reclamarla.

SE ALQUILA

una hermosa CASA en el barrio de Otoya, propia para una familia numerosa. Está construida contra temblores y tiene todas las comodidades y confort apetecibles. Informes en esta oficina.

LOS CHANCHULLOS

No debieran llamarse chanchullos sino GATULLOS, por lo que respecta á las uñas. ¿Y cómo concluir con ese cáncer social? Satisfaciendo ese lujo que es la causa de ese mal, sin sacrificio del bolsillo, es decir, mandándose á teñir sus ropas, pañolones, chales, etc., á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS; como las prendas quedan como nuevas, la ilusión es completa, y el problema queda resuelto.—Precios módicos y fiel cumplimiento.

Fiestas Cívicas

Remate de localidades para tablados

Hoy domingo 8 de noviembre de este año á las 12 m., en la plazoleta del Edificio Metálico, se rematarán al mejor postor los lotes para tablados en la plaza de la Fábrica, para las próximas Fiestas Cívicas

Se rematará ese mismo día el derecho para colocar asientos en la Avenida de las Damas.

Son condiciones precisas del remate, que el precio se pagará al contado; y que no pueden principiarse las construcciones antes del día que la comisión desigue al efecto.

GMO. TINOCO, Srlo.

PERSONALES

En esta ciudad hemos tenido el gusto de ver á don Juan Cancio Quesada quien llegó de Paraiso.

—El niño mayor de don Ricardo B. e. nes Volio se encuentra enfermo de cuidado. Deseamos su completo restablecimiento

En esta ciudad se le dió sepultura ayer al joven Raúl Corella Solano, de quince años de edad, quien murió momentáneamente á consecuencia de un cólico.

—Procedentes de Panamá llegaron don Elías Rivas y don Maximiliano Soto Fernández.

—De ese mismo lugar regresó la familia de don Rafael Iglesias.

—En Aserrí se nos informa que murió instantáneamente de un ataque cerebral, el niño José Luis Abarca, de un año de edad, hijo de Luis Abarca.

—En San Pedro del Mojón se verificó el matrimonio de Ramón Vicente Ovarés con la señorita Josefina Jiménez. Bendijo la ceremonia el Presbítero don Andrés Villá.

—Para Heredia se dirigió don Juan Rafael González.

—Entre nosotros se encuentra procedente de Paraiso don Eugenio Corrales.

—Para Heredia se dirigieron los Licenciados don Alfredo y Ernesto González.

—De ese mismo lugar estuvo entre nosotros don Rosendo Alfaro.

—En Guadalupe murió á consecuencia de tos ferina la niña Elisa Rojas, de un año de edad, hija de don Balvanero Rojas y María Navarro, á quienes enviamos nuestro sentido pésame.

—Entre nosotros estuvo procedente de Cartago don Jaime Esquivel.

—Para ese mismo lugar se dirigió la señorita Anita Rey.

—Entre nosotros estuvo el Licenciado don Jenaro Lelva acompañado de su esposa.

—Para San Antonio de Belén se dirigió don Julio Van der Laet.

—Ante el Presbítero don Jacinto Chaves Cura de Guadalupe contrajeron matrimonio don Agustín Marín y la señorita Zolla Fernández.

Circo mexicano

En la Plaza de la Fábrica se está levantando con gran actividad la hermosa carpa nueva donde ha de hacer hoy su estreno la Compañía Acrobática Mexicana «Martínez Ayala», llegada antier tarde á esta capital.

La compañía viene precedida de mucho cartel de las Repúblicas Sud americanas, y cuenta con un crecido número de artistas de ambos sexos, de reconocida fama.

La Carpa es espaciosa, con sillería propia, y cómoda para las familias, teniendo además una gradería completa para dar cabida á más de 800 personas.

Hoy presenciaremos el debut de la troupe, y juzgaremos.

¿QUIERE SER FELIZ?

Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

BOTICA ESPAÑOLA

DE ASTORGA HNOS

300 vtras al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

“LA GIOCONDA”

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional

ENRIQUE PUCCI

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros fines es completo y renovado mensualmente.

NOTAS MIAS

Conque..... tendremos fiestas. Sí, flores, tendremos fiestas en toda forma, con buena música, buenos toros, buenos disfraces, gritos y trompadas y todo cuanto procede para que la cosa resulte.

¿Que si resultará? No hay que hablar. A nosotros, en hablándonos de «parranda» y de juerga, somos la gente más voluntaria; estamos á la orden.

Es cuestión de que disparen la primera bombeta para que todos echemos el trapo al viento y tiremos la casa por la ventana.

El que no anda muy suave en materia de finanzas, no se affige; esa es muy poca dificultad para que un hombre se arredre. De ahí que los sablazos, recurso supremo y salvador, se pongan á la orden del día y conviertan en campo de agramante, cubierto de víctimas, nuestros campos y nuestras ciudades.

¿Que no siempre pegan?, por supuesto, porque si á mí, que tengo un gran corazón y soy todo bondad, me elige alguien—cosa que nada tendría de extraño— como víctima propiciatoria de algún sablazo ó de un chanchullo, que es lo mismo, el tal se iría por el mismo camino por donde llegó, por la muy sencilla, elocuente y convincente razón de que contra esos atentados tengo una preciosa coraza, que aunque es muy pesada me salva; soy inmune como los señores diputados, aunque la inmunidad no me alcanza para no pagar lo que debo; es decir, vivo en perfecta y permanente «chonetera»; de suerte que quien intente un golpe de estado contra mi integridad personal, lo único que puede conseguir que yo le ofrezca, es mi amplia y decidida protección moral.

Y como yo hay muchos, por desgracia. El gremio es numeroso y selecto; somos muchos los colegas y para mayor gloria de la colectividad, importamos no sólo porque hacemos número, sino porque los hay de

«calidad», ó como se dice hoy, de posición...

Sólo que «caras vemos y bolsillos no sabemos».

Dicen que uno de los que con más empeño tomaron la defensa de las fiestas fue el sastre. ¡Es claro! Cada uno está en su negocio y el que tiene tienda que la atiende y sí no que la venda.

El maestro Brenes, á quien tenemos los chicos de la «palomilla» que agradecer que haya juerga, ha calculado que se sacará la tripa de mal año y se resarcirá de los dolores de cabeza que le han dado los comerciantes y los bancos y los municipales, y los limpiabotas, con el sinnúmero de flukes que nos vamos á hacer para las fiestas.

Si está contando conmigo, puede irse presentando en quiebra.

Increíble es que los señores banqueros, los dueños de la situación, esas figuras fantásticas que cuentan los colonos por millonadas, que viven con el rico jugo que le sacan al pueblo, se hayan rebelado contra las fiestas. Porque es una rebelión la de esos señores. ¡Ofrecer entre todos este año lo que uno solo de ellos dio para las fiestas del año pasado!

¡Razón sobrada tenemos los pobres para esperar la llegada del Banco Hipotecario!

Hay otros ciudadanos enemigos de las fiestas: los que tienen novia. Probablemente por los gajes, como lo son el confetti, los confites, el tablado, la Magnolia, etc. etc.

Pero los tales, con todo y todo, no se oponen expresamente á que haya «disloque»; ellos se han dicho: «contra siete vicios hay siete virtudes» y pensando, pensando, han encontrado el antídoto: la quiebra. Se buscan un pretexto y allá van «calabazas».

Y las pobrecitas se pasan unas fiestas lúgubres, lacrimosas, con cara de funeral... que se cambia en cara de pascuas después del último juego de pólvora, pues entonces viene la reconciliación.

CARLITOS

HISPANO-AMERICA

XXV

Indudablemente el libertador Simón Bolívar tenía razón al querer realizar la unidad política de los pueblos de Hispano América, después de haberlo salvado la victoria de las armas del Nuevo Mundo, que él improvisó con su talento militar, con las sangrientas y decisivas batallas de Carabobo, Junín y Ayacucho, con las que de un modo virtual lo coronó la raza latina de este continente; y aunque grandes generales de aquella época, como fueron Santander de Colombia, y San Martín de la República Argentina, se opusieron de un modo tenaz á su obra relativa á la futura confederación de nuestros pueblos, la historia actual lo justifica y realiza hasta convertirlo en bandera ahora de las tendencias salvadoras presentes de la independencia de nuestros países.

Y en corroboración de ésto, la Colombia actual reclama á gritos en estos momentos la unificación de la raza latina del Nuevo Mundo, de una manera innegable, y la República Argentina, rival presente de los Estados Unidos de Norte América, en materia de producción de trigo y de carnes, transformada ayer, en 1870, por Domingo Sarmiento, que instituyó la escuela de primeras letras, y hoy por Juárez Celman, que organiza definitivamente la inmigración de su país,—lanza ante el género humano entero su protesta contra los yankees, mediante la Ley Drago, y por medio de su invitación general á todos los pueblos de Hispano-América, para hacer su unidad política, de la que se ha hecho eco poderoso Manuel Ugarte, que ha traído aún á Costa Rica, su palabra de oro, y en cuyas armonías repitese la magestad del Condor de Sud América.

Y fundada así en la razón la escuela maravillosa unitarista del libertador Simón Bolívar, cuya estatua colosal toca con su cabeza el cielo azul de América, que día tras día se agiganta y toma las proporciones poderosas de la raza latina que puebla el Nuevo Mundo, convertido hoy él en estandarte de nuestras instituciones civiles y de la futura confederación de los pueblos de origen español y lusitano de este Continente, débese conservar erguida la esperanza de realizar ésta en no lejanos días, mediante una propaganda activa y no desmayada en todos nuestros progresistas, juiciosos y valientes pueblos.

Pero esta propaganda activa y diligente debe ser hecha por los hombres más prominentes de nuestros países y por su juventud sana y vigorosa, para conquistar de un modo seguro el corazón de los pueblos de la raza latina que habitan hoy el Nuevo Mundo, mediante la palabra persuasiva y de la prensa juiciosa y correcta, que visite diariamente así la oficina del hombre letrado, como la humilde choza del campesino, con el objeto de que éste participe también en la obra común, en su calidad de factor de primera especie.

Y realizada así la preparación de la futura confederación política de los pueblos de Hispano-América, podremos tocar algún día con felicidad la meta anhelada por los distintos oradores y propagandistas del ideal unitario, que nombró primero en el corazón de nuestras nacionalidades el Libertador Simón Bolívar, con cuya muerte no se ha apagado el sol de la libertad del Nuevo mundo.

Mas no será por cierto haciendo vida egoísta como los ricos y fértiles pueblos de Hispano-América conquistarán su prosperidad, y por ende la Confederación definitiva á que hoy aspira la raza latina de este Continente, ni mucho menos permaneciendo de rodillas delante de los norteamericanos, que pretenden ahora destruir nuestras nacionalidades, para ejercer la hegemonía política del Nuevo Mundo.

Y por ello he dicho antes que Hispano América tiene ahora una razón más poderosa que las anteriores para prepararse á la futura guerra que hará á los Estados Unidos; y ésta es la de realizar su unidad política, por medio de una inmensa confederación de los distintos pueblos de origen español y lusitano que hoy habitan la América.

GUILLERMO OBANDO

San José, 19 de noviembre de 1912.

ENRIQUETA PORRAS

OBSTETRICA

Ofrece sus servicios á sus amistades y al público en general

DIRECCIÓN: 250 vrs. al S. de la pulpería La Bicicleta

Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entenderse con el Licenciado Napoleón Sanabria.

Triste perspectiva de la República de Cuba

En el Gabinete absorcionista de Washington se estudia actualmente un plan económico-político, con ribetes de humanidad, para controlar la Hacienda Pública de la Perla Antillana. Se discuten al mismo tiempo, los candidatos para la dirección y fiscalización de la Isla, y para redondear su pingüe negocio, proyectan «Los Reyes del Tocino» abarcar en un todo la administración de sus productivas aduanas, para lo cual intentan reducir excesivamente todo su personal. Con razón exclaman tantos héroes que hicieron patria, tantos que han levantado su solitaria bandera, en los campos de Perafeco, Dos Ríos y Punta Brava, ¿qué nos queda ya por reclamar ante el sátiro del Norte, si la perspectiva que presenta la Isla desde la Punta de Maisí, al Cabo de San Antonio envuelve un triste y oscuro celaje, si tras aquel horizonte de un azul purísimo y claro, sólo se percibe, el fantasma aterrador de la anexión con sus medios de violencia, de ultraje, y de amenaza?

El cable recibido hoy en San José, de ayer, nos anuncia la verdad de los hechos. Cuatro mil soldados custodian la ciudad de la Habana, acampados en sus plazas y calles, mientras se verifica el *chanchullo electoral* patrocinado por los yanquis, á tiempo que José Miguel lanza un manifiesto, excitando al pueblo á la moderación.

Pero el pueblo de Cuba, que sabe defender sus derechos y que hierve en sus venas, la sangre roja de Agramonte, Céspedes, Maceo y Martí protestará de esta infame absorción, de este criminal atentado á la Soberanía Nacional con fases de conquista, antes de verse dominado por el yugo cobarde y ruin del sátiro del Norte, que ejercerá sobre ellos su completa tutoría.

Liberales y conservadores se hallan hoy en el terreno de la lucha definitiva y de hoy á mañana el cable nos transmitirá el triunfo de la justicia.

“Matando” á los vivos

Nuestro colega «La Información» se pasa de listo. En su afán de batir el «record» de la publicidad, engalanó ayer sus columnas con una serie de retratos de los muertos del año, entre los cuales—¡Ave María!—aparece el de la señorita Josefa León, á quien hoy no más, vltimos casi completamente restablecida de su enfermedad, contenta y feliz, gozando de la alegría del vivir....

Esas bromas son muy pesadas, colega. Matar así no más á una simpática señorita que ningún mal les ha hecho..... Ahora, para completar la *plancha*, lo que convendría es que la señorita León parodiando á un célebre cómico, dirigiera una escuela á los Redactores de «La Información» en estos términos:

Desde mi pobre atad, diré sin que os ofendáis; ¡los muertos que vos matais gozan de buena salud!

Una broma pasa, aun cuando no estemos en el día de los «Inocentes»..... pero dos equivocaliones fúnebres, es el colmo!

Señora Información, ¿ha perdido usted la *chaveta*?

Es el caso que también aparece en la flamante página conmemorativa, entre el montón de muertos, nuestro distinguido amigo don Carlos Johanning á quien Dios le dé cien años de vida.

Nada! Si la Información sigue *matando* á quienes aún no ha tocado la guadaña de la Parca, el sepulturero va á tener que poner su renuncia; porque lo que es él, ni doblándole el sueldo, enterra á los vivos!

Fin de la guerra de los Balkanes

Intervención de la Potencias Europeas

Por haber recibido los cables á última hora, y tener nuestra edición ya cerrada, nos vemos obligados á no publicarlos. La Guerra de los Balkanes, toca á su fin.

Turquía pide de rodillas la intervención de las Potencias, porque se considera impotente para contrarrestar el empuje de las fuerzas aliadas.

Estos por su parte hacen los más grandes esfuerzos por invadir la capital, antes que las potencias lleguen en auxilio de paz.

Tendremos fiestas

Hoy remate de tablados

Ayer tuvo lugar la reunión anunciada por la Corporación Municipal para verter su última palabra acerca de los esfuerzos hechos por la comisión para llevar á cabo su empresa.

La Comisión asistió á la reunión y expuso sus trabajos y los inconvenientes que han tropezado, pero tomado el parecer de la Corporación, acordaron que las fiestas se celebren siempre como todos los años por tradición costumbre al tenor de los fondos que la Comisión recaude.

Se trató de suprimir á moción del señor Aguilar Barquero los fuegos de pólvora, por el peligro que encierran, sustituyéndolos por otros deportes, pero se acordó que la Comisión estaba facultada para sustituir y disponer del Programa de los Festejos según lo creyera oportuno.

No obstante la negativa dada por los Bancos y por otros comercios, que no han contribuido como años anteriores, la Comisión volverá nuevamente á trabajar visitando los talleres de maderas y otras fuertes industrias de las cuales esperan obtener magníficos resultados.

El señor Gobernador ha cedido el local de la Plaza de la Fábrica á una Empresa de Circo que lo ocupará por una temporada, mediante un alquiler diario que producirá no menos de C 800.00 cuya cantidad queda también á favor de la Comisión.

Se acordó verificar hoy á la hora anunciada el remate de los tablados y continuar con interés general de todos para que las fiestas se celebren con el mayor lucimiento posible dentro de lo recaudado por la Comisión que asciende según cálculos á la vista á unos C 16,000.

Podemos asegurar con certeza que con esa suma tendremos fiestas, y que el pueblo se divertirá como todos los años.

PROGRAMA

Para la retreta de mañana lunes en el Parque de Morazán

- 1.—Merxem.—Alegro Militar.—Gilson.
- 2.—La San Humberto.—Obertura. G. París.
- 3.—La Joconde.—Polka.—Ailler.
- 4.—Lohengrin.—Fantasía.—Wagner.
- 5.—Fraiche et Rose.—Valse.—Turine.

El Director General, J. LOOTS

Suscríbase á «El Republicano»

AVISO

Según escritura pública otorgada el 25 del corriente ante el Notario don Gerardo Castro Mández, hemos constituido por diez años una sociedad colectiva con UN MILLON DE COLONES de capital, domiciliada en esta ciudad, que continuará con los negocios de Banca y Comisiones de la antigua casa de don Adrián Collado Benet, bajo la razón social

“A. COLLADO SUCESORES”

Tendrá la gerencia exclusiva de ella don Adrián Collado Quirós.

San José, 25 de setiembre de 1912

Delfina V. de Collado	Delfina Collado de Sáenz
Julia Collado	María Cristina Collado
Adrián Collado Quirós	Manuel Collado
Enrique Collado	Carlos Collado

Centro de Amigos

Se convoca á los señores socios del Centro de Amigos á una Junta General que se verificará á las 2 p. m. hoy domingo 3 de noviembre, con el objeto de autorizar un gasto, conocer de algunas reformas á los Estatutos y otros asuntos.

Octubre 31 de 1912

ENRIQUE FONSECA ZÚÑIGA,—Secretario

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montado, ras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continua existencia de joyas y obras de arte.

AVISO

á las autoridades y particulares que hace más de 20 días desapareció un caballo retinto requemado, con un fierro que parece una llave inglesa, 13, 3 patas blancas y una negra, frente blanca, parte de los vastos blancos; recortado y caballo de trabajo. Suplico á quien lo vea avisar á esta imprenta.

JOSÉ M^a MADRIGAL

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m. e 12 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 60 varas al Sur de La Provedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconocemos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/100 anual
1 mes plazo.....	7 " "
3 meses ".....	8 " "
6 " ".....	8 1/2 " "
1 año ".....	9 " "

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento. NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejemos a nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LA FUNERARIA DE MANUEL CAMPOS Hno.

se ha trasladado á la casa que ocupó la Panadería «La Candela», en Cuesta de Moras, donde encontrará su numerosa clientela los más bajos precios en ataúdes y servicio de carros fúnebres.

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y

Notario Público

Despacha en su propia oficina, nº 282, 2ª Avenida, Este.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente á la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

G. SACRIPANTI, Propietario.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y Cª. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta.

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquintero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

POCION ANTIASMATICA

La única preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comunmente se llama también ahogo. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista. Su fama ya es grande debido á su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiastmáticos. Especialidad de la BOTICA AMERICANA

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

El capatáz de una cuadrilla del Ferrocarril, rindió la vida en manos del mismo expendedor clandestino que hacía su negocio en aquel lugar de la línea del Pacífico tan frecuentada en estos momentos.

Muchos días y meses hace, que se me decía que un señor Sánchez y su mujer no se ocupaban de otra cosa en Cambalache, y por las fincas vecinas hacían venta ambulante entre los peones de ellas, ocasionando gravísimos perjuicios á los finqueros.

Ni el resguardo fiscal que constantemente anda por esos lugares, ni las autoridades de policía han tomado la más mínima precaución para cortar el abuso.

En cambio en el centro de Esparta tenemos bailes de taquilla en competencia, y no en cualquier lugar apartado, sino en el propio centro, á 100 ó á 200 varas de la Iglesia. En ellos las mujeres despreocupadas hacen gala de sus donaires aguardentosos todos los sábados del año.

Un vecino delató la infracción que con esto se hace á la ley de licores, y el señor Jefe Político, en su declaración, absolviendo este cargo, contestó ensimismado: «no es que tolero esos bailes sino que los autorizo», palabras suyas textuales que constan en el expediente respectivo.

Algo por el estilo contestó respecto á los juegos prohibidos que fueron públicos durante las fiestas. Y con todo el Juez de Puntarenas, ¡pásmense, señores! ha sobreesido en ese asunto.

Pronto hablaremos de una sentencia del mismo Juez en la que condenó á un ex Jefe Político también de Esparta, que no delinquió, como lo acaba de declarar la Sala Suprema de Casación. ¡Cosas del tiempo!

El Presbítero Ramón Mª Montoya, que hace pocos días vino á sustituir al recordado padre Valenciano en el curato de esta Parroquia, ha estado postrado en cama por varios días, atacado de grave enfermedad. Felizmente, debido á las atenciones de personas humanitarias que con desinterés le han prodigado sus cuidados, hoy se encuentra restablecido, lo que celebramos sobremanera.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Katgard, 13.—Francia ganó la copa Internacional de aeronautas. Por las noticias recibidas de todos los descendos de los competidores, salvo dos excepciones, se ve que los franceses todos hicieron largos vuelos, el honor del triunfo será probablemente de Maurice Bienalmé, que bajó en Riazan, cerca de Moscow, 2,200 m. de Stuttgart, estando 46 horas en el aire, bate el record en los globos esféricos; el segundo fué Blanchet, dirigió el «Beam», descendiendo en Cholm, en la Polonia rusa, fué detenido por la policía hasta que se puso en evidencia su identidad por sus pasaportes. No hay aun noticias de Leblac ni de Waltem. El americano Mr. Oneywell, llevó también su globo muy adentro de Rusia; descendió en Sapadmaja, sobre el río Duima. El globo inglés «Luna de miel» bajó en Kurkulata, en los montes Carpatos de Hungría. El «Bélgica» que se decía haber bajado en Kojetsche, cerca Vilkomir, bajó el martes á las 3 a. m. en Saprouckie, gobierno de Viena. El «Zurich», con Boclaise bajó á las 5 a. m. el martes.

En un mismo día hemos visto á Rusia, Austria é Inglaterra acercándose al polvorín con teas en las manos.

Washington, 31.—Los funerales de Sherman serán el sábado por cuenta del Estado, clausurando las oficinas públicas, el Senado estará de duelo, asistirá Taft.

Bremen.—Ha llamado la atención las grandes emigraciones que parten para América. El Nordloyd enviará un vapor extraordinario mañana para transportarlos.

Habana, 31.—Témense grandes desordenes en las elecciones mañana; más de 4000 soldados custodian la ciudad, acampados en plazas y calles. El Presidente dirigió mensaje al pueblo excitándolo á la moderación.

Washington, 31.—No se cree que se ceda la isla de Magallanes á Alemania, afirmándose en que Estados Unidos quiso obtener una estación en igual paraje y Chile negóse rotundamente.

Madrid, 31.—Unión Ibero Americana llenísimo de damas, diplomáticos americanos y personal del consulado argentino. La conferencia de Alsina sobre la sociabilidad española en Buenos Aires estuvo muy elocuente, fué un himno á la grandeza española, raza generosa que se perpetúa en América contribuyendo con millones de españoles á la Argentina.

GRAN BARATILLO

Vendo semilla de CEBOLLA CANARIA, se garantiza la clase, á C 8-00 la libra: entenderse en San Juan con Elías Alpizar y en San José en su tramo del Mercado.

FIESTAS CIVICAS

La Comisión de Fiestas Cívicas de esta capital desea oír propuestas para lo siguiente:

1.—Provisión de toros que se han de jugar durante las cuatro corridas.

2.—Iluminación y decorado de la Calle de la Estación, desde el puente de la Fábrica (esquina del primer tablado) hasta "La Arena".

5.—Juegos pirotécnicos para cuatro noches.

4.—Dos cinematógrafos para funcionar cuatro noches.

5.—Mascarada para cuatro días.

6.—Ornamentación del lugar que ocuparán los chinamos.

7.—Construcción de un tendido para los juegos de sport en la Sabana.

La comisión se reserva el derecho de rechazar todas las proposiciones que se presenten si no convinieren á los intereses de la comunidad.

Las propuestas se abrirán el lunes 11 de noviembre entrante y deben dirigirse al infrascrito Secretario, apartado número 35.

Guillermo Tinoco

Cuchillería de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de aillar y un gran surtido de cubiertos de Alpacca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botón para calzado "CORDIN"

La Alhambra PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva Un excelente negocio ¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado Norte,
Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS
VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión